




概要

 　　始まりは5月の役員会からでした。21年度の活動計画の企画中でした。前年までの反省も

 踏まえ、次年度はスキルアップセミナーもちろんですが一般向けには何か、ICの職能を広く紹

 介できることをやりたいとの意見が出ました。具体的には「家を一軒丸ごとコーディネート」「介

 護福祉施設のリフォーム」などなど…。

 　　そんな中、ある会員さんより「杜陵学園」が挙げられ、「未来を担う子供たちの施設を何とか

 したい！」と役員一同は強く思い計画を立てました。

 　　簡単に「杜陵学園」をご紹介します。正式には児童自立支援施設岩手県立杜陵学園とい

 います。学園とはついていますが、厚生労働省管轄の施設で18歳未満で家庭や学校地域に

 適応できない児童の集団生活の場となっています。



まずは施設側が受け入れてくれるかどうかが大きな問題でした。ところが、学園長自ら賛同して

 くださり、去る8月5日に役員で視察に伺うことになりました。また、これを受けて近日中に実行委

 員会をたちあげ、広く会員の皆様からのご参加を募集いたしまた。

　具体的には、男女それぞれの居間を改装し、作り上げる過程で子供たちと一緒に進めました。

 プランニングなどの経過などメディア等を通じて広く一般に公開しました。いずれも、学園への

 寄付という形をとりました。ICクラブとして、社会に貢献した実績ができたことを成果として高く

 評価いただきました。

　　このプロジェクトを通じ多くの皆様にご協力いただいたことを感謝し、概要説明とさせていた

 だきます。
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現地視察・ヒヤリング

わくわく改造プロジェクト２００９　「ぼくらの基地づくり」　ヒヤリング

要望等聞き取り訪問　杜陵学園会議室にて

平成21年11月11日（水）16:00～17:00

参加者　

杜陵学園：中村園長、松村先生（総括）、佐藤先生、阿部先生

ゆうた君（男子代表）、かえでさん（女子代表）

岩手Ｉ･Ｃクラブ

 

：石頭、鈴木、和田、廣田、星



1月11日現在の生徒数：男子9名、女子3名（人数の増減あり）

 

Ｑ：リビングの普段の使い方は？

 Ａ：男子　平日の使用時間は17:05～17:15の寮会議、19:00～20:50の自由時間、休日は午後。

 　　　　　テレビを見たり、本を読んだり、ギターを弾いたり、ゲームをしたりして過ごしている。

 　　　　　ゲームは、人生ゲーム・トランプ・囲碁・将棋など。

 　　　　　本は、漫画本など。

 　　　　　おやつもリビングで食べる。

 　　　　　勉強や作業は個室でするので、リビングですることはない。

 　　女子　使用時間は男子の時間に加え、17:30からの夕飯と、7:30からの朝食もリビングでとる。

 　　　　　18:00～19:00の実習以外はみんなでリビングに集まって過ごす事が多い。

 　　　　　テレビを見たり、トランプをしたり、趣味（ビーズ・手芸）をしたり、キーボードを弾いたり。



Ｑ：不便に感じていることは？もっとこうだったらいいのに･･･と思うことは？

 Ａ：男子　生徒数が増えて今9人になり、寮会議の時にソファに座って会議するのだが狭い。（3つ）

 　　　　　ソファの傷みがひどく、たわみもあって危ない。

 　　　　　テーブル（細長いほう）がすぐ倒れてしまう。

 　　　　　テーブルも今2つ使っているが、小さいもの2つより大きいテーブルが1つあったほうがいい。

 　　　　　カーペットが古く、汚れがひどい。

 　　女子　ソファ2つのうち、1つはやわらかく1つは硬い。

 　　　　　皆やわらかいほうばかり使うので、もともとボロボロなのによけい傷みがひどい。

 　　　　　テーブルは会議テーブルを2つ並べたものを使用しているが、座る時テーブルの脚に足をぶつ

 　　　　　けて危険。

 　　　　　カーペットが小さい。

 　　職員　カーペットが古いので、新しく、ずれないものだといい。（男子）

 　　　　　カーペットが古く小さい。会議テーブル2つより大きいテーブル1つがいい。（女子）



Ｑ：男子リビングにある洗濯用のパイプは使用しているの？

 Ａ：冬場は外に干せないので使用するし、人数が多くなると干すスペースが足りないので使用している。

 　　アコーディオンカーテンはいらない。

 Ｑ：畳スペース（たとえば小上がりなど）はほしい？ゴロゴロしたりしたい？

 Ａ：個室が畳なので、リビングは畳じゃなくていい。

 Ｑ：掲示板などはあったほうがよい？

 Ａ：寮目標や週間目標をはったりするのであったほうがいい。

 　　できれば画鋲ではなくマグネット式がいい。

 Ｑ：今壁面にある本棚の一部を変えても大丈夫？たとえばテレビを本棚の一部に･･･。

 Ａ：管理上特に問題ない。収納力が変わらないのであれば使いやすいほうがいい。　

 　　テレビは、学園からのクリスマスプレゼントとして液晶の薄型テレビを用意している。

 　　本棚の掃除用具入れは何も入ってない（男子のみ）

 　　本棚の一部棚が外れてなくなっているところがあるのでできればそういう箇所は補修してほしい。

 　

 Ｑ：椅子に座って食事できるようにしたい？

 Ａ：女子　今の座卓形式がよい。



寮ホールのインテリアアンケート結果

 
１　どんなふうになればいいですか

 　　明るい（３）ぬくもりがある。幸せいっぱいくる。広い。綺麗。落ち着きのある。清潔感ある。

 　　照明が暖色

 
２　壁紙の色

 　　白（４）、水色（２）、薄茶色、黄色、暖色系

 
３　カーペットの色、形、大きさ

 　　暖色系（２）、緑、黒、青

 　　厚みのあるもの

 　　床全体（３）

 　　手入れの簡単なもの

 
４　カーテンの色や模様

 　　濃い茶色、灰色、ピンク、赤、薄水色（２）、レモン色、黄緑

 　　水玉、模様なし



５　ソファについて

 　　大きさ

 　　個数　　　3人用を2組、9個、2人用5個、3人用3個、特大1個12人用

 　　色　　　　水色、黄色（２）、青（３）、赤

 　　形　　　　ベンチタイプ　三角、Ｌ字型2個　大きいもの　肘掛つき、Ｕ字型

 　　その他　　汚れてもからぶきですぐ汚れが落ちるもの

 
６　テーブルについて

 　　大きさ　　6人が囲んで食べられる（２）

 　　個数　　　

 　　色　　　　木目調、白、灰色(2)、長テーブル角が丸い

 　　その他　　脚のしっかりした





ボード制作・クッション提案
 (INAXショールーム)

 

制作にあたり、INAX様の協力によりショールーム会議室

 をお借りし、約5～８名で制作に入った。制作には、延べ約

 6時間を費やした。

 

プレゼンボード制作

 クッション提案…………………２回　INAXショールーム



完成ボード

男子寮



完成イメージ



完成ボード

女子寮



完成イメージ





プレゼンテーション
 ヒヤリングを元に、２０１０年１月20日午後４時より

 杜陵学園会議室で、クラブ会員７名により説明を

 行った。学園からは、園長、先生方４名と生徒さん

 ２名も加わった会議。約１時間の説明の後、質疑

 応答があり、詳細なイメージがつかめる有意義な

 プレゼンテーションであった。



















下地作業

吉田明設産業

２０１０年２月１９日より





フランス壁塗り

吉田明設産業さんの指導により、杜陵学園男女

 生徒が実際に手がけた。生徒さんは、小学生から

 高校生と広く参加した。中には、作業に興味を抱

 き、指導くださった、吉田明設産業スタッフの方に

 いろいろな質問をする子もいて、体験学習的な役

 割もはたした。また、この日は盛岡タイムスさんの

 取材が入り、生徒や学校関係者に取材があった。











地元メディアで紹介



地元紙　

盛岡タイムス





色塗り

壁上部は、危険回避のため吉田明設産業さんの計らいで、生徒さん

 には下段を作業していただいた。男子寮は、グリーン系に、女子寮は、

 オレンジ系の配色で行った。パステル調の柔らかな色彩になった。作

 業した生徒さんに混じり、先生方や園長さんも体験した。また、この日

 報道、IBC岩手放送の取材も入り、役員、学校関係者、生徒と緊張

 が走った。













地元メディアで紹介







カーペット貼り

フォーライフ、東リさんの指導で男子寮から作

 業に入った。四角いカーペットには敷き詰め

 る方向があり、生徒さんは、一個一個確認し

 ながら進めた。ほぼ仕上がった時点で、貼り

 方の方向ミスが見つかり、生徒さんが眼を凝

 らし確認をとっていた。生徒さんの手際がよく、

 クラブスタッフ予定時間より大幅に短縮して

 終了した。









引き渡し式
次第

会長挨拶

インテリア産業協会東北支部挨拶

学園園長挨拶

生徒代表お礼挨拶

男子寮　テープカット

女子寮　テープカット

２０１０年３月６日　午後２時３０分より









改装前男子寮



男子寮1



男子寮1



男子寮2



改装前女子寮



女子寮



女子寮



女子寮
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